
議会改革特別委員会検討内容（令和３年５月１８日） 
 

 １．前回の議会改革特別委員会（H28～H30）において別の場で検討するとした事項 

項目 前回の議会改革特別委員会の協議結果 

委員会のネット中継  ネット中継ができる設えを整備すべき。 

 ただし、ネット中継の実施については別の場で検討する。 

Ｗｉ－Ｆｉ 

（ネットワーク） 

 Ｗｉ－Ｆｉ環境は整えるべき。 

 ただし、その利用については別の場で検討する。 

タブレットの導入  タブレットの導入に向けた設備を整えるべき。 

 ただし、その導入時期や運用については別の場で検討する。 

 

  議会事務局から前回の議会改革特別委員会（H28～H30）において別の場で検討するとし

た事項について説明を受け、質疑応答を行いました。 

 

 ２．各会派交渉会（R3.3.11開催）で提案された検討事項 

項目 各会派からの提案趣旨 

盲導犬も含めての 

議場のバリアフリー 

 盲導犬を同伴されている傍聴者への対応も含め、健常者・障がい者、お子様連れなど

様々な方々に対応できる議場がどういったものか議論したい。 

一般質問、代表質問

などの質問時間 

（議案質疑を除く） 

 会派の構成人数によって質問時間の配分を行うことについて議論したい。 

・議会基本条例 

・議会ＩＣＴ 

 議会基本条例によって、議員として取り組むべき事項が整理されることでスムーズな

議会運営、地域からの意見の吸い上げができるのではないかと考える。目指したいの

は、ＩＣＴ化も含めて議会の情報公開、市民参加型の議会の形成、政策形成など。 

草加市議会議員 

政治倫理条例の改正 

 他市の同様の条例を見ると草加市よりも厳しい内容の条文もあるので、改正すべき事

項の有無や内容等について議論したい。 

議会ホームページ 

への議員の連絡先の

公開 

 現状公開している議員の連絡先について、防犯上等の観点から議論したい。 

 

 ３．新たに提案された検討事項 

項目 各委員の意見 

一問一答方式  質問時間の提案もあったので、他市議会で導入されている一問一答方式について検討

したい。 

 

  各会派交渉会で提案された検討事項について、各会派の委員から提案趣旨の説明を受け、

質疑応答を行い、最後に検討事項全体の意見交換を行いました。 

  意見交換及び協議の結果、次回の委員会は、まず「新庁舎における議会運営について」

の調査を優先的に進めるため、新庁舎の議場等の設えについての調査を行うことに決定し

ました。 

  次回（第３回）の議会改革特別委員会は、令和３年６月１６日（水）午前１０時から第

２委員会室で開催します。 


